

Peter A. Vogt
Einwohnerrat SVP
Riehen

Interpellation:
Sanierung Kesslergrube in Grenzach-Wyhlen:
Roche vorbildlich, BASF als Drückeberger

Riehen, 15. Februar 2017

Art: KOM	<input checked="" type="checkbox"/> Bearbeitung <input type="checkbox"/> dir. Erledig. <input type="checkbox"/> z. K.	Kop: AR
Bem. / Frist:	15. Feb. 2017	Vis: WA
FF:	<input type="checkbox"/> Bearbeitung <input type="checkbox"/> dir. Erledig. <input type="checkbox"/> z. K.	Kop:
Bem. / Frist:	Reg. Nr.:	Vis:

14-18.7.12.01

Bekanntlich verunreinigen die Ablagerungen in der sogenannten Kesslergrube der Firmen BASF und Roche in Grenzach-Wyhlen das Grundwasser. Während Roche eine vorbildliche Sanierung vornimmt, weigert sich die Firma BASF und versucht mit einer Billiglösung die Giftstoffe einzukapseln und so den Gefahrenherd auch in Zukunft bestehen zu lassen.

Dass diese Schlaumeierei vom Landratsamt Lörrach und dem Regierungspräsidium Freiburg gedeckt wird, ist unverständlich und verantwortungslos. Denn falls ein Schadenfall eintritt, werden sie ihre Hände in Unschuld waschen können.

Einige hundert Meter unterhalb dieser mit industriellen und pharmazeutischen Abfällen belasteten Grube befindet sich eine wichtige Trinkwasserfassungsstelle für die Basler Bevölkerung.

Meine Fragen:

Eigentlich müssten die IWB an einer Sanierung, welche den heutigen Anforderungen entspricht, interessiert sein. Wie verhalten sich die zuständigen Personen der IWB zu den vorgesehenen Massnahmen der BASF?

Welche Unterstützung erhält die Gemeinde Riehen vom AUE?

Welche Unterstützung erhält die Gemeinde Riehen vom zuständigen Regierungsrat?

Zur Trinkwasserfassung:

Erfreulicherweise wehren sich auch die Behörden der Gemeinde Muttenz gegen die Pseudosanierung der BASF.

Wie ist Muttenz betroffen?

Welche Teile der Basler Bevölkerung wären bei einem Ausfall dieser Trinkwasserfassung betroffen? Kleinbasel ganz oder nur teilweise?

Welche Quartiere wären in Riehen betroffen?

Stimmt es, dass auch ein Teil der Bevölkerung von Weil am Rhein mit diesem Trinkwasser versorgt wird?

Riehen pflegt seit Jahren beste Beziehungen zu den Behörden von Weil am Rhein.

Welche Anstrengungen wird der Gemeinderat unternehmen, um auch die Behörden von Weil am Rhein ins Boot zu holen und damit die Ausgangslage gegen die Scheinsanierung der BASF erfolgreicher zu gestalten?

Der Gemeinderat Riehen verdient bisher Anerkennung, die mit der Hoffnung verbunden ist, dass er sich weiterhin mit aller Macht gegen die Pseudosanierung der BASF wehrt.

P. A. Vogt